

Une épicerie solidaire pour les étudiants

La Voix du Nord 19/02/15



Les Agoraé, créées à l'échelle nationale par la Fédération des associations générales étudiantes, s'adressent à un public en difficulté. Par cette action citoyenne, la Fédération des Étudiants de Valenciennes, soutenue par l'université depuis la présentation du projet il y a quatre ans, veut établir une égalité entre les étudiants face à leurs chances de réussite.

Des étudiants boursiers (48 % des étudiants valenciennois) et issus de la classe moyenne doivent travailler pour subvenir à leurs besoins, au détriment de leurs études. D'après le calcul du « reste à vivre », les bénéficiaires pourront s'approvisionner à l'Agoraé et abaisser leur budget alimentaire, en se consacrant davantage aux études.

INAUGURATION AUJOURD'HUI

Plus qu'une épicerie, cet espace d'échanges et de solidarité, basé sur le campus du Mont-Houy et inauguré aujourd'hui, a pour but de lutter contre l'isolement et favoriser la réinsertion sociale. Des produits variés et de qualité seront en libre-service, moyennant une faible participation financière (environ -70 % par rapport à la grande distribution). Les bénéficiaires pourront équilibrer leurs menus pour un faible coût. C'est une solution temporaire qui permet à l'étudiant de rebondir et d'éviter l'assistanat.

Même si ce projet a mis du temps pour voir le jour et malgré les difficultés rencontrées, notamment pour trouver un local, les étudiants sont très impliqués et fiers de cette initiative. Plusieurs idées de développement sont à l'étude, comme des ateliers culinaires ou des services de santé, pour pérenniser cet engagement associatif qui a impliqué une vraie mixité sociale.

FANNY DEKNUDT (CLP)